

# COMIBOL en el Día de la Madre Boliviana:

## Una felicitación de corazón a las Madres Mineras

*Bocamina COMIBOL 26/05/2022*

“Hay un solo niño bello en el mundo y cada madre lo sabe y lo tiene”. Apelando a la frase de José Martí en dedicación al Día de la Madre, el Director de Administración de Recursos Humanos de la Corporación Minera de Bolivia, Marcelo Loayza, presentó su mensaje dedicado al Día de la Madre boliviana, a la madre minera y en particular a la madre minera de COMIBOL, expresó su felicitación a las madres trabajadoras de las empresas estatales, reconociendo su esfuerzo y su consagración a la familia.

### **Derecho laboral**

El personal de la Corporación Minera de Bolivia a nivel nacional es de 364 trabajadores, 267 varones (76%) y 97 mujeres (26%).

El personal de la COMIBOL oficina central La Paz es de 199, 140 varones (70%) y 59 mujeres 30%.



Extracto del Mural de Miguel Alandia Pantoja

Disgregando, de 59 mujeres trabajadoras registradas en planillas, 50 son madres (85%) y el restante 9 no madres (15%).

Según Loayza la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL) surgió a la vida institucional el 2 de octubre 1952, al amparo de la Ley General del Trabajo del 8 de diciembre de 1942.

“En la actualidad las madres trabajadoras, así como los trabajadores en general gozan de estabilidad laboral, derechos sociales y son en términos estratégicos son baluartes del crecimiento institucional”, afirmó la autoridad.

### **Derecho de Salud**

La COMIBOL, oficina central La Paz, en cumplimiento de la política social del Estado y el Seguro a Corto Plazo en particular, tiene al cien por cien de sus trabajadores con cobertura del Seguro de Salud con la prestataria Caja Petrolera de Salud (CPS) y la Caja Nacional de Salud (CNS).

La vigencia del Derecho de Lactancia Materna, de acuerdo al Servicio de Trabajo Social de la COMIBOL, Lic. Susana Calizaya Vda. De Valdivia, se co-

noce a mayo de 2022, 4 beneficiarias, 3 en estado de gestación y 1 en estado de postparto.

En medicina preventiva, Ánghela F. Huanaco López, médico COMIBOL, informó que más del 80% de las mujeres madres han cumplido con la realización de las Pruebas de Papanicolau, a la fecha esperan resultados de los exámenes para detectar cáncer de cuello uterino.

Según la Dra. Huanaco, las pruebas de Papanicolau son anuales, basados en la experiencia de los dos últimos años, la decisión de acudir a estas pruebas es mayor, superando los prejuicios y mitos sobre la medicina preventiva de las trabajadoras de COMIBOL.

En relación al esquema de vacunación contra el COVID-19, de la misma fuente se conoce que hasta abril del año en curso, la primera, segunda y tercera dosis alcanzó una cobertura del 99,9% de los trabajadores, exceptuando un trabajador que se resiste por razones propias. En el mismo periodo se registraron 60 bajas médicas, todos ellos han vencido el virus y se encuentran en cumplimiento de sus deberes.